Trois députés du Parlement européen lancent un organisme pan-européen de lutte contre la corruption

Bruxelles, 25 mai 2005 – Les députés du Parlement européen Edith Mastenbroek (PSE-NL), Bill Newton Dunn (GB-ADLE) et Carl Schlyter (Suède-Parti vert) ont fondé *GOPAC-Europe*, la section européenne de l'Organisation mondiale des parlementaires contre la corruption (GOPAC).

GOPAC est un regroupement de parlementaires issus des assemblées nationales d'un peu partout au monde dont le but est de lutter contre la corruption et de promouvoir la transparence dans leurs pays respectifs et au-delà.

Les trois objectifs de GOPAC sont :

- la sensibilisation des parlementaires aux aspects techniques de leur rôle de surveillance au sein de leur gouvernement;
- le soutien des pairs dans leur combat contre la corruption; et
- l'établissement d'objectifs mesurables au sein des diverses antennes de la GOPAC.

Aujourd'hui, un large éventail de députés du Parlement européen et des parlements nationaux ont débattu des principaux objectifs de GOPAC-Europe, et Transparency International fournira son expertise sur la lutte contre la corruption.

GOPAC-Europe a commencé par créer un nouveau site de dénonciation de la corruption www.meddelarfrihet.nu (le droit d'informer en suédois). Pour Carl Schlyter, son auteur, ce site donnera aux Européens la possibilité de dénoncer dans l'anonymat tout cas de corruption dont ils sont témoins tout en alertant les parlementaires aux types de corruption qui se produisent en Europe aujourd'hui – ceci peut donner lieu à des mesures solides de la part de GOPAC-Europe.

Diana Rodriguez, de Transparency International, a déclaré que GOPAC-Europe sera un partenaire important pour son organisme, en raison de leurs intérêts communs et de la capacité de l'organisation de mobiliser les parlementaires européens. Il faut combler l'écart entre les normes en matière de lutte contre la corruption et les pratiques de nombreux États membres de l'Union européenne, notamment pour ce qui est des conflits d'intérêts et de l'application des règlements de finances publiques. Elle a ajouté espérer que cette nouvelle initiative encouragera les États membres de l'Union européenne à prendre des mesures concrètes contre la corruption et en faveur d'une plus grande transparence au sein de l'Europe.

La députée du Parlement européen Edith Mastenbroek a déclaré, à propos des politiques anticorruption de l'Union européenne, qu'elle trouvait inquiétant que le manque d'enthousiasme de l'Union européenne à appuyer totalement la surveillance de la corruption par le Conseil de l'Europe pouvait être considéré par certains membres de ce dernier ne faisant pas partie de l'Union européenne comme une bonne excuse pour remettre en question leur désir d'honorer leurs engagements en matière de surveillance de la corruption. Mme Masternbroek a déclaré espérer que cette présentation sera le point de départ d'un échange constructif sur la façon de stimuler un combat plus cohérent sur le plan institutionnel contre la corruption en Europe.

« La corruption est un ingrédient clé des activités du crime organisé », a déclaré le député du Parlement européen Bill Newton Dunn, « et constituera l'un des principaux sujets de discussion du Intergroup on Law Enforcement and Organised Crime. Nous examinerons de près la façon dont l'Union européenne et les États membres peuvent mieux prévenir la corruption avant qu'elle ne profite aux groupes impliqués dans le crime organisé.

Bill Newton Dunn discutera de la façon dont le Intergroup on Law Enforcement and Organised Crime se penche sur les politiques anticorruption nationales et de l'Union européenne au regard de leur efficacité pour ce qui est de prévenir et de combattre le crime organisé.

L'Organisation mondiale des parlementaires contre la corruption (GOPAC) a été créée à Ottawa, au Canada, en 2002 par plus de 170 parlementaires d'un peu partout au monde. Elle dispose aujourd'hui d'antennes nationales et régionales en Afrique, en Asie, au Moyen-Orient, dans les Nouveaux États indépendants, ainsi qu'en Amérique du Nord et du Sud. Jusqu'ici, elle n'était pas représentée en Europe.

Personne -ressource : Edith Mastenbroek Députée du Parlement européen Rue Wiertz 60 B-1047 Bruxelles, Belgique Tél. : (32) 228 37992 Téléc. : (32) 228 49992

emastenbroek@europarl.eu.int